¡Hacia los 150 años! #Recordar: El Salesiano Cooperador sabe educar en positivo.

Viernes 6 de octubre de 2023.

¡Hola! ¡Que felicidad vernos de nuevo en nuestro viernes de Espiritualidad Salesiana! Sigamos nuestro camino hacia el 150 aniversario de la Fundación de la Asociación de Salesianos Cooperadores.

El salesiano cooperador debe tener una mente y corazón animados por el optimismo y amor incondicional testimoniado por Jesús en el Evangelio: la actitud del Buen Pastor que "conoce a cada joven por su nombre" y va "en busca de la oveja perdida y al encontrarla la pone con cariño sobre sus hombros y hace una fiesta por haberla hallado" (Lc 15, 4-7). Art. 13 Est. PVA.

Es por ello, que el arte de educar en positivo, no puede ser una emoción, pues tan sólo duraría un momento y quedaría sin una propuesta rica, que perdura en los procesos de crecimiento, de ser así, carecería de plenitud en cuanto ella es y de sentido para los jóvenes. Esto debería servirnos como "red flag" o alerta para evitar el peligro de una pastoral que se funde en las actividades y no en los procesos periódicos (Actas del Consejo General 395. Roma: CCS, 1988, 18), lo que conlleva el peligro de transformar nuestra labor educativa en meras actividades, pero sin fundamento interno que les de sentido, logrando que a través de nuestra intervención (sea dando temas, acompañamiento o un dialogo casual) el joven se transforme y pueda ser una mejor versión de sí mismo.

Por tanto, el arte de educar en positivo consiste en presentar procesos para darle a cada joven su identidad de ser humano y sobre todo de la bondad de hijo de Dios que hay en él para que sirva con cariño y caridad a los demás. Es por eso, que la educación salesiana de procesos es más efectiva y permanente, pues ayuda a encontrar el sentido de la bondad y de la trascendencia como ser humano y como cristiano en el camino de la realización personal y social. Lo anterior, nos lleva a reflexionar con el Art. 10 #4 del Estatuto del PVA, el cual señala que miramos a cada joven con optimismo realista, siendo el amor maduro y acogedor la inspiración para la relación educativa.

Podemos #Recordar lo que San Juan Pablo II expresó en la Carta luvenum Patris relatico a que el educador auténtico, como Don Bosco, participa en la vida de los jóvenes, se interesa por sus problemas y procura entender cómo ven ellos las cosas, toma parte en sus actividades deportivas y culturales, en sus conversaciones como amigo maduro y responsable. Sin embargo, ellos deben sentir en el corazón que se les ama, por medio de signos concretos de comprensión, solidaridad, ayuda y acompañamiento; sí educar desde los valores, el mensaje amable, la sonrisa esperanzadora, el testimonio de vida, para que el joven quiera dejarse influenciar por el salesiano cooperador y pueda encontrar caminos que le permitan mejorar su ser y su existencia.

Nos vemos el próximo viernes para seguir conociendo nuestro carisma mientras #HablamosdeSalesianidad

Malú Zárate. SC.

#147añosSSCC #Hacia150añosSSCC